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Jueves 03 de Junio de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

Canal: 8
Programa:  Porque Nicaragua nos importa
Conduce: Jaime Arellano
Invitados:  Edwin Castro (FSLN), Miguel López (Azul y Blanco) y Delia Arellano (Camino Cristiano)
Tema:  Ley de Carrera Judicial
Jaime Arellano criticó la decisión del Gobierno de otorgarle el respaldo al expresidente de Costa Rica, 
Miguel Ángel Rodríguez, para que ocupe un cargo en la OEA. Según Arellano, Rodríguez  es una persona 
que ha maltratado a los nicaragüenses y además ha atentado contra la soberanía nacional al tratar de 
apropiarse del Río San Juan.
La diputada Delia Arellano en relación a la Ley de Carrera Judicial dijo que es un impasse provocado por el 
enfrentamiento entre dos Poderes del Estado, por lo que la bancada de Camino Cristiano está tratando de 
llegar a un consenso, ya que dicha ley es muy importante para el país. 
En otro orden dijo que la Comisión de Educación está trabajando con una Ley General de Educación y ellos 
están trabajando en la reforma de la Ley de Autonomía Universitaria.
Por su parte el diputado Miguel López indicó que se debe de realizar una reforma a la estructura del 
Sistema Judicial no específicamente al Poder Judicial. Recalcó que el Sistema Judicial  tiene que ser 
totalmente independiente de cualquier influencia política, económica, religiosa o de cualquier sector que 
pretenda influir sobre las decisiones de ese Poder del Estado. Recomendó la formación de comisiones 
tripartitas, formulada la CSJ, Asamblea Nacional y el Ejecutivo para buscar el consenso sobre el contenido 
de dicha ley.
López expresó que la Asamblea Nacional respaldará los acuerdos entre el Gobierno y el CNU sobre el 6%. 
Consideró que el sistema educativo debería entrar en revisión a fondo, porque los balances están 
evidentemente desequilibrados.  

Canal: 100%
Programa:  De Mañana
Conduce: Martín Madriz
Invitados:  Francisco Báez 
Tema:  Impuestos
Francisco Báez: En los próximos días el Fondo Monetario Internacional  viene a realizar una evaluación 
del ejercicio fiscal de Nicaragua. “Debemos de recordar que la Ley de Equidad Fiscal dijo hace un año, que 
en mayo bajaría el Impuesto del Valor Agregado (IVA), del 15 al 14 por ciento, en  atención al cumplimiento 
de las metas de las Reformas Tributarias, si no bajó, hasta hoy no he escuchado a ni un solo diputado 
preguntarse, ¿Qué pasó? con la marcha de las reformas, y, ¿Qué dice el Legislativo? que fue el que puso 
ese artículo en la Ley de Equidad Fiscal. ¿Qué dice la Asamblea de esos doce meses que ya 
transcurrieron?, porque hasta ahora hemos analizado y visto siempre la ejecutoria tributaria 
comparándonos de un año a otro, pero no comparándonos en relación a las reformas que se hicieron el 
año pasado”. Esto hace que la preocupación del Gobierno esté centrado en el Fondo Monetario 
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Internacional, en pensar qué se le va a reportar al Fondo, y cuando haya alguna medida, alguna propuesta 
que no es del agrado del Gobierno y se la exponen al Fondo, estos simplemente le dicen esto no lo 
aceptamos, pero no hemos escuchado al Gobierno decirles esto no lo acepta el pueblo. En relación a este 
tema nuevamente se preguntó, si el bajar el IVA es una ley que está plasmada en la Constitución ¿Por qué 
no se ha bajado el IVA?, si está plasmado en la Constitución.
Para Báez el Gobierno no tiene una política nacional que oriente a la población en materia tributaria, y que 
les diga estas son las nuevas regla del juego. Ejemplo, el consumo energético, eso està vinculado con la 
política tributaria. Y en relación a la  política de ahorro, el INE tiene dos meses de estar hablándonos del 
ahorro, y hace 48 horas un viceministro de Estado (Alejandro Argüello) dice no es cierto, eso no es oficial, 
eso no tiene ningún valor como programa de Gobierno. “El Gobierno está estudiando qué decidir de la 
crisis energética, pareciera que el Gobierno es estudiante de tiempo completo y no gobernante de tiempo 
completo. Por otro lado, el mismo Presidente Bolaños dice no hay decisiones, estamos tomando 
decisiones, esta situación de pensarla mucho y de no actuar con un sentido de oportunidad le resta al 
Gobierno y afecta a la nación”, señaló Báez. 
En relación al Sistema de Pensiones, Báez manifestó: “Ayer escuchamos y vimos en los noticieros al 
Superintendente de Pensiones, al licenciado Ramiro Sacasa decir que se le iba a explicar al ministro de 
Hacienda de dónde es que van a salir estos 1,500 millones . Si el Ministro de Hacienda no sabe, pero no es 
que no sepa porque lo ignora, es que no sabe porque sabe que este dinero no existe. Y él dice esto 
tenemos que verlo responsablemente. Yo respaldo y que es plausible esa posición prudente del Ministro de 
Hacienda. 
Eduardo Montiel (Vía telefónica):  Julio Francisco lo he estado escuchando y lo felicito por su análisis, 
creo que comparto exactamente sus preocupaciones. Yo he estado analizando los números, tengo nada 
más dos meses de haber llagado al ministerio, los números que he visto me preocupan enormemente, no 
creo que hay todavía un análisis a fondo del tema, esto lo he planteado en el primer viaje a Washington, lo 
hablé con el Banco Mundial, con el Fondo que originalmente empujaron esto, pero ya tienen las mismas 
preocupaciones. Respaldo totalmente su idea que tiene que haber un diálogo nacional sobre el tema, los 
invito a ustedes a participar en esto, a ver las cifras y que todos analicemos la conveniencia y el tiempo y la 
forma de echar a andar esto, de no hacerlo estaríamos causando un grave daño al país y pudiéramos tener  
una situación mucho más preocupante, o sea que lo felicito por su análisis y yo creo que es algo que 
tenemos que tener más los nicaragüenses con este tipo de problemas y tratar de despolitizarlo a propósito 
nada más menciono, este es un tema que salió y se los plantié en la discusión del 6% que les decía que 
este tema es un tema que venimos cargando desde décadas. En el momento de realizarlo tendríamos que 
pagar con la fórmula, si la aplicamos estrictamente un 6% sobre esos mil y pico de millones que usted 
habla anualmente, sería una carga adicional al pueblo de Nicaragua y ese tema cada vez que se lo 
mencionaba a los rectores talvez querían, no me reaccionaban sobre el asunto, quería que se los explicara 
con más detalles, pero nada más, lo felicito y lo invito y a un diálogo sobre este asunto, muchas gracias.
Madriz: Muchas gracias a usted don Eduardo Montiel, Ministro de Hacienda y Crédito Público. Yo quisiera 
también aportar algo a usted, es uno de los pocos funcionarios y me atrevo a decirlo aquí en cámaras que 
es el único que está pendiente de este programa y llama preocupado y eso me gusta. Si así fuesen todos 
los funcionarios de este Gobierno, yo les garantizo que estaríamos caminando mejor. 
Madriz reiteró las felicitaciones al Ministro de Hacienda y este comentario fue compartido por Julio 
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Francisco Báez.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

Canal: CDNN
Programa:  La Cobertura
Conduce: Elsberth de Anda 
Invitados:  Dr. Gustavo García (Abogado de Luis Espinales)
Tema: Caso de la niña Arely Adriana Espinales
De Anda expresó que con el respeto que se merece el Ministro Solórzano, si está en un cargo público y el 
dinero que percibe en ese cargo no es suficiente, que renuncie y se dedique a sus negocios que tiene, al 
trabajo que tenía antes. 

Roberto Terán manifestó que como empresario, ve la política sumamente confusa y dividida, por lo que se 

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: Pensamiento
Programa: El Pensamiento
Conduce: Allan Téffel
Invitado: Guillermo Argüello Poessy (Contralor Colegiado)
Tema: Negociaciones sobre excarcelamiento de Arnoldo Alemán
Argüello Poessy dijo no ser delegado de nadie para tratar ningún asunto relacionado con el traslado o el 
excarcelamiento de Arnoldo Alemán, pero sí admitió que llevó una propuesta del Presidente Bolaños a la 
cárcel Modelo de Tipitapa, para que a Alemán lo trasladarán a un hospital en calidad de valetudinario, 
antes de la Semana Santa. Asimismo, negó haber cenado con Daniel Ortega el día martes para tratar ese 
mismo tema. Lo único que admitió Argüello es su amistad con Arnoldo Alemán desde hace muchos años. 

Emisora: Corporación
Programa: Nueve en Punto
Conduce: Fernando Centeno
Invitado: Alejandro González (Director de Correos de Nicaragua)
Tema: Actualidad Política
El Director de Correos de Nicaragua, Alejandro González, comentó que existen funcionarios que hacen su 
trabajo sin una visión de nación amplia.  “Lo siento mucho si hay compañeros de Gabinete que me van a 
criticar o el mismo Presidente, pero esa es la realidad, no puede ser posible que hayan funcionarios que no 
apoyen al 100% la política del Gobierno”, apuntó González.

Emisora: Corporación
Programa: Nueve en Punto
Conduce: Fernando Centeno
Invitado: Ricardo Terán (Empresario)
Tema: Actualidad Económica
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encuentra decepcionado por la falta de comprensión por parte de los políticos, al trabajar de una forma 
personal. Considera que Nicaragua ya no aguanta políticos insensatos que lo único que quieren es subir al 
poder. Para Terán Nicaragua es un país que tiene todas las condiciones para el éxito y la politiquería 
barata es lo que está matando a la nación.

Canal: 8

NOTICIAS DE TV

+El Presidente Bolaños calificó de populista la propuesta hecha por el FSLN, en la que solicita se reduzca 
el salario a los altos funcionarios. En relación al cuestionamiento por parte del Vicepresidente acerca de los 
viajes, el Presidente Bolaños manifestó que “sería bueno que el Vicepresidente diga cuántas veces ha 
viajado. Si él no puede decir, que me diga que yo lo diga”. En otro orden el Mandatario dijo “Yo no creo que 
el doctor Argüello Poessy esté negociando con Daniel Ortega la salida del doctor Arnoldo Alemán”. (100% 
Noticias)
+Pobladores de diferentes sectores se congregaron frente a la Asamblea Nacional protestando por el alto 
costo de la vida. (TV Noticias, Canal 2)
+Durante la Inauguración de la Feria de la Tierra, el Ministro de Educación anunció una campaña en 
conjunto con la Policía Nacional llamado “Programa de Educación para la Vida”, donde se advierte a los 
jóvenes sobre el abuso de sustancias tóxicas. (Noticias 12, Canal 12)
+El sindicalista Luis Barbosa comunicó que no han llegado a un paro total, pero posiblemente en la próxima 
semana lo realicen, hasta que el MITRAB les de respuesta. (Noticias 12, Canal 12)
+El Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, en relación a su renuncia, declaró que la Alianza ha 
sostenido varias reuniones, incluso con todos los miembros de la Junta Directiva y está enterado que había 
surgido su nombre, por lo que agradece ese apoyo e interés, pero oficialmente no le han comunicado nada. 
(Bolsa de Visión, CDNN)

Programa:  Porque Nicaragua nos importa
Conduce: Jaime Arellano
Invitados:  Edwin Castro (FSLN), Miguel López (Azul y Blanco) y Delia Arellano (Camino Cristiano)
Tema:  Ley de Carrera Judicial
Jaime Arellano criticó la decisión del Gobierno de otorgarle el respaldo al expresidente de Costa Rica, 
Miguel Ángel Rodríguez, para que ocupe un cargo en la OEA. Según Arellano, Rodríguez  es una persona 
que ha maltratado a los nicaragüenses y además ha atentado contra la soberanía nacional al tratar de 
apropiarse del Río San Juan.
La diputada Delia Arellano en relación a la Ley de Carrera Judicial dijo que es un impasse provocado por el 
enfrentamiento entre dos Poderes del Estado, por lo que la bancada de Camino Cristiano está tratando de 
llegar a un consenso, ya que dicha ley es muy importante para el país. 
En otro orden dijo que la Comisión de Educación está trabajando con una Ley General de Educación y ellos 
están trabajando en la reforma de la Ley de Autonomía Universitaria.
Por su parte el diputado Miguel López indicó que se debe de realizar una reforma a la estructura del 
Sistema Judicial no específicamente al Poder Judicial. Recalcó que el Sistema Judicial  tiene que ser 
totalmente independiente de cualquier influencia política, económica, religiosa o de cualquier sector que 
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pretenda influir sobre las decisiones de ese Poder del Estado. Recomendó la formación de comisiones 
tripartitas, la CSJ, Asamblea Nacional y el Ejecutivo para buscar el consenso sobre el contenido de dicha 
ley.
López expresó que la Asamblea Nacional respaldará los acuerdos entre el Gobierno y el CNU sobre el 6%. 
Consideró que el sistema educativo debería entrar en revisión a fondo, porque los balances están 
evidentemente desequilibrados.  

Canal 100% 
Programa: De Mañana
Presentador: Martín Madriz 
Tema: Denuncia vía telefónica
Ernesto Galeano denunció vía telefónica que “la licenciada Callejas despide a personal que tiene 
años de estar laborando en el INSS y que gana 15 mil córdobas y contrata a personas amigas o 
amigos de sus amigos, a un pariente pero ganando 30 mil. Cómo va a funcionar un Seguro Social 
honestamente con sus afiliados. Ahora cómo le van a dar servicio si el empresario o la alcaldía no 
reporta que sus trabajadores eran pagados y hay una ley que dice que hay que darle 
forzosamente. Pero hay que ver otra cosa, si le quitan a uno y le dan a otro entonces los dos 
quedan en la perra calle, de manera que todas esas cosas están sucediendo, porque tenemos un 
Gobierno inútil, unos diputados inútiles, zánganos que sólo llegan a estar leyendo y andar como 
perros y gatos peleándose por la gran tajada de nuestro presupuesto”. 


